

Coopération Gabon-Vénézuela

Nicolas Maduro écrit à Ali Bongo Ondimba



Photo : Abel Eyeghe

Javier Ortega Bonilla, remettant le message du président Nicolas Maduro Moros destiné au chef de l'État gabonais, au ministre Nanette Longa Makinda



Photo : Abel Eyeghe

Les deux personnalités échangeant durant la rencontre.

AEE
Libreville/Gabon

Le message que portait Javier Ortega Bonilla, l'ambassadeur de ce pays dans le notre, a été réceptionné, lundi, par la ministre déléguée aux Affaires étrangères, Nanette Longa Makinda.

LA ministre déléguée aux Affaires étrangères, Na-

nette Longa Makinda, a reçu, dans la journée de lundi, à son cabinet, sis à Batterie IV, l'Ambassadeur de la République bolivarienne du Venezuela près la République gabonaise avec résidence à Malabo (Guinée-Equatoriale), Javier Ortega Bonilla, porteur d'un message de son président Nicolas Maduro, à son homologue gabonais, Ali Bongo Ondimba.

Sans délivrer sa teneur, le diplomate vénézuélien a transmis au membre du gouvernement le message du numéro un de son pays. Tout comme, il était question pour les deux personnalités d'échanger sur les relations bilatérales entre les deux pays en vue de diversifier les partenariats économiques notamment. "Nous avons eu une réunion très fructueuse avec

la ministre déléguée aux Affaires étrangères, Mme Nanette Longa Makinda. Et ce fut également pour moi une opportunité de transmettre le message de Nicolas Maduro Moros au président gabonais, Ali Bongo Ondimba, dans le but de réactiver la coopération entre les deux pays. Et comme vous le savez, le Venezuela comme le Gabon sont membres de l'organisation des pays

producteurs de pétrole et à travers cette organisation, notre coopération est très fructueuse. Nous voulons donc accélérer cette coopération, la renforcer et la consolider", a indiqué l'envoyé spécial du gouvernement de Caracas. En outre, Javier Ortega Bonilla a indiqué que : "Les deux pays veulent diversifier leur coopération qui ne sera pas seulement au niveau multilatérale, mais

beaucoup plus bilatérale. En effet, dans le cadre de la coopération bilatérale, nous voulons, en principe, réactiver les relations dans le domaine de l'éducation, du social et la formation en hydrocarbures. Et ce sera la meilleure façon de pouvoir mettre en marche cette coopération sud-sud qui est beaucoup plus pratique et qui est beaucoup plus concrète".

Coopération Chine-Afrique

Échange d'expériences entre les différents médias



Photo : DR

Une vue des représentants des médias africains présents au symposium.



Photo : DR

Une phase des échanges.

Martina ADA METOULE
Guizhou/Chine

Un symposium s'est récemment tenu à cet effet dans la province de Guizhou, au Sud-ouest de la Chine. L'objectif était de permettre aux journalistes chinois et africains d'exprimer leurs modes de travail et leurs ambitions respectifs. Le tout dans le cadre du voyage d'études organisé par le gouvernement chinois.

DANS le cadre du voyage d'études organisé depuis plus d'une semaine par

le gouvernement chinois à l'endroit des représentants des médias africains, un symposium s'est tenu récemment dans la province de Guizhou, au Sud-ouest de la Chine. Ces assises ont été initiées par les médias locaux de ladite région. Avec leurs hôtes et confrères de l'Afrique, il était question d'échanger sur les différents modèles de travail et les expériences déjà vécues par les uns et les autres. Cette rencontre qui s'est tenue au siège du site internet "GOG.CN" a vu la participation de plusieurs

représentants des chaînes de radios et télévisions provinciales. Occasion pour chacun, de montrer dans un premier temps, le niveau de coopération qui existe entre eux et certains organes de presse des pays africains tels que la Tunisie, l'Égypte, etc. Au-delà de la "coopération amicale", le gouvernement local de cette province a, au premier trimestre de cette année, multiplié des visites en terre africaine. C'est ainsi que ces séjours ont débouché sur la signature des accords de partenariats, des contrats de

vente (notamment du thé) et aussi, un référendum avec l'association "Amitié de Tunisie-Maroc". De même, des délégations de ces pays africains ont, au mois de mai 2019, participé à un certain nombre d'activités dans la province de Guizhou. Notamment, l'exposition des métadonnées du site internet "GOG.CN". C'est dans cet esprit d'échanges d'expériences que les diplomates africains accrédités en Chine, lors d'une récente visite à Guizhou, avaient émis le souhait, de commun accord avec la Chine, d'ap-

profondir les relations de coopération entre les deux parties. Par ailleurs, la représentante de la radio et télévision locale a présenté à ses hôtes ce qui constitue l'essentiel de leurs activités. On retiendra que le tourisme et la lutte contre la pauvreté sont les sujets clés de leurs reportages. Des questions qui constituent, pour le gouvernement chinois, un cheval de bataille. S'agissant du média traditionnel (journal papier) qui tend à disparaître peu à peu, les responsables chinois ont estimé que

de nouveaux logiciels et technologies peuvent être la solution. Ce d'autant que selon eux, "la 5G est une solution, du fait de la rapidité dans la transformation et la transmission". Et Dai Le, le rédacteur en chef adjoint du "Guizhou Dang Dai Media Convergence Group", de soutenir : "La 5G a profondément changé notre vie". Non sans relever que, bien que le média traditionnel tend à disparaître à cause de l'arrivée des nouveaux canaux (internet, etc), le journal papier laissera toujours ses marques.